

Intervención del Presidente de la República en Encuentro con Presidente Electo de Brasil
DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, LUEGO DE REUNIRSE CON PRESIDENTE ELECTO DE BRASIL, LUIZ INACIO LULA DA SILVA

SANTIAGO, 3 de diciembre de 2002

Quiero aquí, ante la prensa, reiterar mis palabras de bienvenida al Presidente electo, Presidente Lula, a un viejo amigo, con quien hemos compartido sueños y esperanzas, y a la delegación que lo acompaña.

El Presidente Lula viene del Brasil profundo, desde la experiencia propia de su pobreza. Él ha hecho la lucha por mejorar la vida de los trabajadores, por construir un camino político y por hacer fuerte la democracia en Brasil. Con él hemos recordado, él me ha hablado, de cuando tuvo 11 años y recibió por primera vez unos pantalones y unas camisas en la escuela.

Hoy día para Brasil la palabra clave es "confianza". El mundo tiene la responsabilidad de darle la confianza a Brasil, porque Brasil le ha demostrado y le ha dado confianza al mundo, con una transición ejemplar, con la culminación de un proceso democrático notable y con la elección de un hijo ilustre, que es expresión de la voluntad de cambio para Brasil.

Desde hace muchos años conozco las convicciones tuyas, Presidente, sé de sus valores y sus visiones políticas. Hoy, a la cabeza de la octava economía del mundo, usted tiene el desafío de articular crecimiento con más justicia social. Y estoy seguro que usted va, en ese proceso, a dar también un liderazgo a América Latina, que mucho lo necesita.

Hablamos un lenguaje común cuando hablamos de luchar contra la pobreza, de tener más cohesión social en nuestros países y, también, de la necesidad de dar al proceso de globalización un rostro más humano, reglas claras. Es en ese contexto que nos parece tan importante sus planteamientos para reforzar Mercosur.

Muchas veces hemos dicho que Chile hace política exterior desde la realidad de la región, desde lo que somos, desde aquí. Hacemos política exterior con los socios de Mercosur, hacemos política exterior desde América Latina. Y, en ese sentido, estoy seguro que hacemos política exterior frente a los desafíos de un mundo que quiere vivir en paz, hacemos política exterior frente a los desafíos de un mundo que quiere reglas más justas para enfrentar lo que tenemos en la Organización Mundial de Comercio, o para enfrentar lo que puedan ser las negociaciones de un acuerdo de libre comercio en las Américas, el ALCA.

En esas tareas comunes, estoy seguro que Chile y Brasil van a caminar unidos para enfrentar mejor los desafíos de este mundo global y estoy cierto que, con el liderazgo del Presidente Lula, América Latina será una zona mejor para todos nosotros.

Estamos muy contentos de recibirlo y estoy seguro que será el inicio de una larga colaboración entre ambos países.

Bienvenido Presidente.